

# Vorfreude in Assamstadt

## Rosenmontagsumzug: Letzte Vorbereitungen

**Die Vorbereitungen für den Rosenmontagsumzug in Assamstadt laufen auf Hochtouren. Er ist unbestritten der größte und aufwendigste Gaudiwurm der Region und Jahr für Jahr Magnet für Zehntausende.**

**Assamstadt.** Insgesamt werden sich am Assamstadter Rosenmontagsumzug am 3. März 23 Wagengruppen mit mehreren Fahrzeugkombinationen, neun Fußgruppen und elf Musikkapellen beteiligen. Mit insgesamt 43 Gruppen hat der Umzug dieses Jahr zwei Gruppen mehr als im Vorjahr.

Nachdem sich das Sammeln von freiwilligen Spenden an den Ortseingängen bewährt hat, wird dieses Sammelsystem beibehalten. Umzugsleiter Horst Wachter weist besonders darauf hin, dass es sich dabei nicht um das Kassieren von Eintrittsgeld handelt. Es gilt nach wie vor das Prinzip der Freiwilligkeit. Nach Abzug aller Umzugskosten soll das gesammelte Geld für einen gemeinnützigen Zweck zur Verfügung gestellt werden.

Inzwischen fand für alle Assamstadter Umzugswagen die zweite TÜV-Abnahme statt. Bei einigen Wagen wurden geringfügige Mängel festgestellt. Diese Beanstandungen können nach Aussagen des TÜV-Sachverständigen in der noch verbleibenden Zeit problemlos gelöst werden. Kummer und auch einigen Ärger bereite nach wie vor der bürokratische Aufwand für die Ausnahmegenehmigungen durch das Regierungspräsidium. Manche Traktor-

versicherungen hätten Probleme, die vom Regierungspräsidium vorgeschriebenen Formalitäten zu akzeptieren, was dazu führen könne, dass für die eine oder andere Fahrzeugkombination die notwendige Ausnahmegenehmigung durch das Regierungspräsidium nicht erteilt werde.

Da die Polizei kein Führungsfahrzeug mehr für den Umzug zur Verfügung stellt, wird die Feuerwehr Assamstadt auch dieses Jahr diese Aufgabe übernehmen. Die Feuerwehr hat ihre Einsatzzentrale in der Friedhofstraße oberhalb der alten Kirche. Den Feuerwehreinsatz übernimmt die Feuerwehr aus Krautheim. Die Leitzentrale des Roten Kreuzes befindet sich im Feuerwehrgerätehaus. Entlang der Umzugsstrecke sind zwölf Rotkreuzstationen mit je zwei bis drei Personen

### 21 Preisrichter werden die Gruppen bewerten

eingerrichtet. Zusätzlich werden ein Notarzt, ein Notarztwagen und zwei Krankentransportwagen vor Ort zur Verfügung stehen. Darüber hinaus werden an zwölf besonders neuralgischen Punkten verstärkt Umzugsordner eingesetzt.

Wachter bittet die Umzugsteilnehmer bei der Beschallung etwas zurückhaltender zu agieren, da Rotkreuz, Feuerwehr und Polizei bemängelt hätten, dass die Kommunikation über Funk durch die oft zu laute Musik auf den Umzugswagen gestört wurde. Außerdem sollten



Hoch hergehen wird es am Montag in Assamstadt, hier ein Bild vom vorigen Jahr. Die Verantwortlichen wünschen sich einen farbenprächtigen und närrisch-fröhlichen – und sauberen – Umzug.

Foto: TZ-Archiv / Katharina Gabel

die Umzugsteilnehmer darauf verzichten, Alcopops an die Zuschauer zu verteilen oder gar zu werfen. „Wir Assamstadter wollen einen sauberen, farbenprächtigen und närrisch-fröhlichen Umzug, in dem Rassismus, Verunglimpfung von Religion und Darstellung obszöner Handlungen nichts verloren haben“, betont Wachter weiter. Besonders wies Wachter auch darauf hin, dass sich bei der An- und Abfahrt zur Umzugsaufstellung keine Personen auf den Anhängern befinden dürfen. Bei Fahrzeugkombinationen müssten je Radachse zwei Begleitperson für die Sicherheit der Zuschauer sorgen.

Insgesamt werden dieses Jahr 21 Preisrichter die einzelnen Umzugsgruppen bewerten. Bewertungskriterien sind Arbeitsaufwand, Originalität und Gesamteindruck. Erfreut zeigt sich Wachter darüber, dass die Umzugsgruppe der „Vorhämmerer“ bereit ist, am Faschnachtsdienstag

nach dem Schlappsautreiben zusammen mit den Gemeindearbeitern den Ortskern zu säubern.

Bürgermeister Döffinger hat wie im Vorjahr zum Rosenmontag Gäste aus Politik, Wirtschaft und Gesellschaft um 11 Uhr in das Gemeindezentrum zu einem Empfang eingeladen. Die Gäste haben dann anschließend die Möglichkeit, das Umzugsgeschehen von einer extra errichteten Tribüne aus in der Nähe des Rathauses zu verfolgen

### Der Ortskern Assamstadts wird ab 12 Uhr gesperrt

Die Aufstellung des Umzugs erfolgt wieder im Wohngebiet Hirtenhaus – weitere Infos hierzu finden die Teilnehmer auf der Homepage der Schlackohren unter [www.schlackohren.de](http://www.schlackohren.de). Alle Umzugs-

teilnehmer müssen sich ab 13 Uhr bei ihren Wagen aufhalten, damit ein rechtzeitiges Einfädeln der Fahrzeugkombinationen und Fußgruppen gewährleistet ist und nicht schon beim Anfahren Verzögerungen auftreten, die dann unweigerlich zum Abreißen des Umzuges beitragen. Der Ortskern Assamstadts wird ab 12 Uhr gesperrt. Auch die Zufahrt zu angeblichen Verwandten ist dann nicht mehr möglich. Die auswärtigen Umzugsteilnehmer werden gebeten, schon um 12 Uhr an Ort und Stelle zu sein, damit sie nicht in einem Verkehrsstau hängen bleiben und deshalb die Anfahrt zur Umzugsaufstellung nicht mehr rechtzeitig möglich ist.

Für die Schlackohrensitzungen am Samstag und Sonntag, den 1. und 2. März gibt es noch Karten an der Abendkasse, insbesondere für die Prunksitzung am Sonntag, den 2. März 2014 sind noch gute Plätze verfügbar. howa